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Abstract (en)
[origin: US4866821A] A separator for successively seizing threads (14) held in an array (28) includes a frame (10) having a front face or recess
gap (12) and in which two or more strap or bar needles (15, 16, 18) are slidably disposed side by side. Each needle is provided with a pair of facing
hooks (20, 22; 24, 26) at opposite sides of a cutout in its forward edge for cooperatively seizing a single thread for separation when the needles are
driven in opposite directions.

Abstract (de)
Es wird ein Separator zum aufeinanderfolgenden Erfassen von in einer Aufreihung (28) gehaltenen Fäden (14) beschrieben, der einen Rahmen (10)
mit einer maulartigen Öffnung (12) und zwei oder mehr Nadeln (15, 16, 18) aufweist, die einen Haken zum Erfassen der Fäden (14) aufweisen und
die in dem Rahmen (10) geführt und durch ein Antriebselement so verschiebbar sind, daß der Haken an dem vordersten Faden (14) der Aufreihung
(28) in der maulartigen Öffnung (12) angreift. Jede Nadel (15, 16, 18) weist mindestens einen Haken (20, 22; 24, 26) auf, wobei der Haken (20 oder
22) einer Nadel (16) in entgegengesetzter Richtung zeigt wie der Haken (26 bzw. 24) der benachbarten Nadel (15, 18). Die Nadeln (15, 16, 18) sind
durch ihre Antriebselemente zur Ausführung eines Spannhubes so verschiebbar, daß die Haken (20 und 26 bzw. 22 und 24) zusammenwirkend den
vordersten Faden (14) der Aufreihung formschlüssig ergreifen.
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